



成田中だより

令和5年7月20日
 成田市立成田中学校
 TEL 0476-22-0304
 生徒数 503名
 文責 濱谷 昌人

〈令和5年度学校教育目標〉『 夢 へ 』

「誰もが夢を持ち、明日も行きたいと思える学校」を生徒とともに目指します！

小さな命が教えてくれた ～精一杯生きることの大切さ～



成田祇園祭が見事に復活！今年はコロナ関係の制限がほとんどなくなり、4年振りに本来の盛大な成田祇園祭が開催されました。この地域で生まれ育ってきた皆さんの血が騒いだことでしょうか。そして、このお祭りに色々な形で関わった成中生が多かったに違いありません。一生懸命山車を引いている人もいましたね。きっと、これからもこの盛大なお祭りを大切にしながら、皆さんはこの地域を愛し続けていくのでしょうか。将来、この地域の中心となって、この素晴らしいお祭りを盛り上げる皆さんの姿を楽しみにしています。

話は変わりますが、私はこのお祭りの季節になると、一人のかけがえのない教え子のことを思い出します。夜になると聞こえてくるお囃子の音が、私にとって少し寂しい音色となって胸に響いてきます……。

37年前、柏市の小学校で、病休の先生の代わりに2年〇組の担任として教壇に立ったのが、私の教師としてのスタートでした。そして、そのクラスにK.R.さんというとても頑張り屋でよく笑う女の子がいました。Rさんは、なかなか治ってくれない病気と付き合いながら学校生活を送っていましたが、とにかく何でも頑張ってしまう子でした。生活面に気をつけながら学校生活を送っていれば大丈夫ということでしたが、たびたびRさんは学校で病気の発作を起こすことがありました。発作を起こした時は、本当に苦しそうなのです。それでも、Rさんは、自分で発作の処置をしながら、じっと我慢をしているのです。入退院もよく繰り返しました。でも、決して、病気のハンディに負けない子でした。その頃の私は、毎朝、小学校の子ども達と一緒に朝運動（朝遊び）をしていましたが、やれば発作を起こす可能性が高いのに、Rさんも頑張って参加してくるのです。冬は、みんなでマラソンをしました。それにも積極的に参加しようと思いました。「体育」の時間も、決して休みません。何回発作を起こしても、じっと我慢をして、また、頑張ろうとするのです。感心しながらも、いつも心配で仕方なかったことを忘れません。

そして、その小学校を後にしてからも、Rさんからはよく手紙をもらいました。とても生き生きとした気持ちが文面いっぱい溢れていましたが、時折、入院先の病院から送られてくることもあったので、心配な気持ちになる時もありました。Rさんが小学校4年生になった時、春前から随分長い入院が続いていたということを彼女からの手紙で知りました。心配で仕方なくなり、5月5日の子どもの日にケーキを持ってお見舞いに行くと、ちょうど一時家に帰っている時で、病室にケーキだけ置いてきたことがあります。そして、その後暫くしてからRさんから手紙が届き、無事退院したとの報告を受け安心したことを思い出します。スポーツテストも頑張ったとのことで、相変わらずの頑張り屋ぶりに感心しつつとても嬉しかったことを覚えています。



しかし、その年の夏休みのことでした・・・『柏祭り』という大きなお祭りが催され、Rさんのお姉さんがパレードに登場するというので、お母さんと一緒にバスに乗って『柏祭り』に出掛けたそうです。そして、その帰りに・・・バスの停留所で発作が起こってしまい、なす術もない中で息を引き取ったとのこと・・・昭和63年7月の終わりの頃のことでした。楽しかったはずの夏祭りが・・・。

その報告を受けた時、私は本当に信じられませんでした。人一倍頑張る子が何故・・・そう思うと、悲しくて、そして、悔しくて仕方ありませんでした。小学校から中学校の教員になっていた私は、夏休みの部活動の指導中でしたが、運動着のまま佐倉市から柏市まで吹っ飛んでいったことを忘れません。ですから、それ以来、『夏祭り』の季節になりお囃子の音が聞こ

えてくると、そのことをふと思い出してしまいます。そして、お盆になるとお線香をあげにRさんの自宅に伺っています。そこで「頑張り屋さん」だったRさんを想いながら、果たして今の自分自身は精一杯頑張り切れているかどうか、この年齢になっても省みてしまいます・・・。

命があるのを当然だと思っていると、その尊さが分からなくなってくる時があるのかもしれない。才能に恵まれていたりすると、逆に、その才能を出し切ろうとする努力を怠ってしまうのかもしれない。人間は弱い生き物だと自分自身を振り返りながらつくづく思います。だからきっと、K.R.さんという、短い人生の中で小学生とは思えないくらい自分に厳しく、しかも明るく生き抜いてきた教え子のことを私はよく思い出さずのだと思います。

命の大切さを改めて感じてほしいと願いながらこの文を書いています。命があるからこそ、たくさんの可能性を追求していけるのです。命があれば、夢が持てます。夢に向かって努力している時ほど、人生が充実している時はないと思います。もちろん、自分自身の夢や目標に向かって本気になればなるほど、辛いことも多くなってくると思います・・・それでも、どんなに辛いことがあっても、精一杯生きていくことが大切さだということを、私は、小学校4年生で天国へと向かうことになってしまった、とても笑顔の似合う、かけがえない教え子から教わりました。

夏に鍛える！生活習慣を大切に！1・2年生は毎日英数30分！！ ～「早寝」「早起き」「朝ご飯」そして、「夜の風呂」です～



今日で1学期が終了します。春の明るい陽射しの中成田中学校の門をくぐり入学してきた1年生M学年の皆さん、この1学期間の中学校生活はいかがでしたか。入学式での精一杯の返事がとても印象的でした。元気な1年生が入ってきたと嬉しくなったのを覚えています。中学校という新しい環境の中で、一生懸命頑張る日々が続き、あっという間の1学期だったのかもしれないね。緊張感が続く中、ここまで本当によく頑張りました。この夏休みは、ぜひとも、家族の中でゆっくりする時間も作ってください。

さて、この1学期は、初めて春の体育祭を経験し、その取り組みを通して、きっと仲間のいいところをたくさん発見することができた1学期になったのではないかと思います。皆さんもよく知っている、金子みすずさ



んの詩にもあります。『みんなちがって、みんないい』
……だから、学校（学級）はいいのです。お互いのすてきなところをたくさん認め合いながら、この夏休みに入っていけるといいと思います。そして、2学期が始まる時には、一回り成長した自分自身の姿を、担任の先生や級友達に見せたいものです。だからこそ、『夏に鍛える！』……そんな気持ちで、この夏休みのスタートを切ってみてはいかがでしょうか。

そして、そのためには、夏の生活習慣がとても重要なポイントになってきます。昨年も夏休み前の『成田中だより』で伝えましたが、よく耳にする「早寝」「早起」「朝ご飯」の3つに、「夜の風呂」を付け加えてみてください。どんなに暑い日でも、夜の風呂に入ることによって血液の循環がよくなり、体の疲れも心

（頭）の疲れもとれます。精神的にもとてもリラックスでき、質の高い睡眠に繋がっていきます。そして、翌朝すっきりと目が覚め、美味しく朝ご飯を食べることができ、前向きな気持ちで1日のスタートを切ることができるのです。ぜひ、このルーティンを大切にしてみてください。部活動を頑張る人ばかりだけではなく、受験勉強に力を入れる3年生とっても大切です。皆さんが『夏に鍛える！』ための土台となってきます。

そして、成中生の皆さんに言い続けてきた「英数30分！」（3年生はもっとですよ！）を忘れずに机に向かい続けてみてください。続けることが大切なのです。これも、『夏に鍛える！』ことの一つになるはず。小さな努力の積み重ねは、必ず大きな成果へと繋がっていきます。9月1日の始業式の日には、夏に鍛え一段とたくましくなった皆さんに会えることを楽しみにしています。どうか、明るく元気に登校してきてください。

夏は、自分自身の努力で、いくらでも大きく成長できる希望の季節です。自分自身を積極的に鍛える、充実の夏にしてみてください。

心配ごとがあれば、学校へ相談しに来てください



夏休みが始まります。交通事故には十分気を付けながら過ごしてください。4月から努力義務となっているヘルメットの着用を、学校の登下校以外でも忘れないようにしてください。夏休み中に大きな事件事故に巻き込まれることなく、無事に2学期を迎えられることを願っています。そして、もしも、夏休み中に心配ごとや悩みごとがあれば、先生達に相談しに来てみてください。職員室にいる先生が相談に乗ります。もちろん、校長室に来てくれても構いません。どんな小さなことでも、親身になって相談に乗ります。心配ごとや悩みごとは、一人で抱え込まないことが大切です。

また、以前もお知らせしたとおり、本校には相談員の先生がいます。いつでも、気軽に声をかけてみてください。もちろん、私を含めどの先生も、皆さんの相談に応じます。安心して、頼ってきてください。

【相談員の先生（セクハラ相談員を兼ねます）】

本校の相談員です。いつでも、気軽に相談に来てください。

M. J.（養護教諭） A. M.（スクールカウンセラー）
M. N.（教務主任） H. H.（教育相談担当）

最後の総体が続いています！輝け、成中生！！

～陸上競技部から3人が県総体へ、男子剣道部が団体戦ベスト8！～



◎陸上砲丸投げで見事に3位入賞のHさんとBさん

(3年)や男子400mで8位入賞のO.Y.さん(3年)は、郡レベルの大会では初の入賞となりとても嬉しそうでした。男女それぞれの共通砲丸投げ3位のH.S.さん(3年)とB.M.さん(3年)は、県大会まであと一步でしたが力を出し切った表情が清々^{すがすが}しかったです。2年男子100m2位のN.I.さん(2年)、共通女子走り幅跳び3位のK.M.さん(3年)、そして、共通男子800m5位のI.Y.さん(2年)の3人が、個人種目で県総体への出場を決めています。県総体での活躍を期待しましょう。

優勝候補として準決勝に臨んだ野球部は、手に汗握る投手戦の末延長戦に突入しキャプテンのK.Y.さん(3年)や主砲のI.S.さん(3年)が適時打を打って試合を盛り上げましたが、残念ながら延長10回サヨナラ負けとなりました。あと一步でしたが、どの部にも負けない練習量でここまでよく頑張りました。

剣道部は団体戦で、女子が2回戦惜敗、男子は4回戦まで勝ち進み県出場を懸けた準々決勝では一進一退の攻防の末惜敗。男子は県総体出場まであと一步でしたが、最後まで気魄の感じられる試合ぶりでした。個人戦では、男子の部でY.R.さん(3年)が、そして、女子の部でS.K.さん(3年)とI.S.さん(3年)が健闘しベスト16に入りました。

女子バレーボール部は、予選リーグを全勝突破で2日目の決勝トーナメントに挑みましたが、ベスト8決めの試合でフルセットの末敗れ部員達の涙が止まりませんでした。それでも、キャプテンのT.S.さん(3年)とゲームキャプテンのM.M.さん(3年)を中心に全員バレーで戦い、試合中の選手の声もベンチやギャラリーからの応援も、今までで一番だったのが良かったです。

バスケットボール部は、男女とも2回戦まで快勝が続いており、勢いに乗って3回戦に臨めそうです。男女とも相手を圧倒する試合運びで、ベンチ入りしていた多くの選手が出場し活躍できた試合となりました。夏休みに入ってからの次戦も楽しみです。いよいよ県を目指します。

初戦(2回戦)から登場したサッカー部は、酷暑の中での試合となりましたが、たった2人の3年牛(3年W.T.さん、E.S.さん)の担任、K先生も応援に駆け付け、終始大きな声で声援を送り続け選手達も奮起し常に攻め続けました。試合は同点のままPK戦へと突入しましたが、キーパーのM.H.さん(2年)がファインセーブを続け見事に初戦突破を果たしました。県大会へ向けて一步前進です。

最後に、本校では部活動のないバドミントンに出場したY.F.さん(3年)が、個人戦ベスト8で県総体まであと一步でした。県総体出場を果たせず悔し涙を流していたとのことですが、ここまで陸上競技部に励みながら、夜のバドミントンクラブの練習と両立させながら本当によく頑張りました。お疲れ様でした。

7月8日(土)から、本格的に夏の総体が始まりました。私も、できる限り各会場の応援に足を運んでいますが、どの会場でも熱戦が繰り広げられていました。選手として最後まで諦めず頑張る皆さん、そして、必死に応援する皆さん、どちらの姿もとても輝いていました。そして、選手達と一緒に必死に戦っている顧問の先生方の姿もまた、部員達に負けないくらい眩しかったです。顧問の先生方も、選手達と一緒に必死に戦っている姿が印象的でした。

陸上競技部は、総体入賞へはあと一步だったものの、多くの選手が自己新記録を出していたのが何よりでした。男子共通走り幅跳びで7位入賞のY.Y.さん



最後の総体を終え、私のところへ「校長先生、応援ありがとうございました」とお礼に来てくれた3年生がいました。こちらこそ「感動をありがとう！」という気持ちでいっぱいです。それでも、今日の終業式の日を、寂しい気持ちで迎えている3年生も少なくないと思います。夏休みを前に、中学校3年間の最後の大会を終えた3年生がたくさんいます。中学校時代の全てを部活動に懸けてきたという3年生もいることでしょう。最後の最後まで自分達の勝利を信じて諦めずに戦ったことと思います。本当に、よく頑張りました。もしかすると放心状態で夏休み前の日々を過ごしていたかもしれません・・・なかなか気持ちを切り替えることは難しいかもしれませんが、再び新たな目標を持って一步一步前進して行ってほしいです。

頑張った自分自身に胸を張って、同じ目標に向かって共に苦しい練習を乗り越えてきた仲間たちに誇りを持って、どんなときでも見守ってくれていた顧問の先生への感謝の気持ちを忘れることなく、これからまた新たな一步を踏み出して行ってください。そして、支え続けてくれた家族の方々へ感謝の気持ちを伝えておきたいですね。そのお弁当があったからこそ、その水筒があったからこそ、その洗濯されたきれいな練習着やユニフォームがあったからこそ、そして、その「行ってらっしゃい、頑張ってください！」の一言があったからこそ、苦しいときに踏ん張れたということを忘れてはいけません。間違いなく輝いていた今年の夏は、一生の宝物になるに違いありません。(各部の健闘ぶりは、9月発行の『成田中便り』で報告できればと思っています。)

【郡総体フォト】 みんな、輝いている！このかけがえのない瞬間は、一生の宝物になる！



☆夏休み・9月の予定☆

- ・7月21日(金) 夏季休業開始 **印旛郡市総合体育大会【サッカー(白井運動公園)、卓球(松山下公園体育館)】**
- ・7月22日(土) **印旛郡市総合体育大会【サッカー(岩名)、バスケ(成西中)、卓球(公津の杜中)】**
成田市PTA連絡協議会運営家研修会、成田市家庭教育学級講演会(もりんぴあこうづ)
- ・7月23日(日) **印旛郡市総合体育大会【バスケ(佐飾体育館)】**
- ・7月26日(水) **印旛郡市中学校美術部展(佐倉市立美術館)～7/30(日)**
- ・7月27日(木) 千葉県総合体育大会開始 折り鶴平和使節団事前研修
- ・8月2日(水) 折り鶴平和使節団事前研修
- ・8月4日(金) 折り鶴平和使節団出発(広島)～8/6(日)まで
- ・8月7日(月) **千葉県吹奏楽コンクール(録音参加)**
- ・8月10日(木) **成田市内小中義務教育学校閉庁日開始 ～8/16(水)まで**
- ・8月11日(金) **山の日**
- ・8月17日(木) 折り鶴平和使節団事後研修
- ・8月21日(月) 職員会議 成田中学区小中連携研修会
- ・8月24日(木) 校内職員研修会
- ・8月26日(土) PTA環境整備作業 PTA常任理事会
- ・9月1日(金) 2学期始業式 定期テスト計画作成
- ・9月4日(月) 給食開始
- ・9月5日(火) 選挙管理委員会
- ・9月6日(水) 3年第3回実力テスト 生徒会役員選挙公示
- ・9月7日(木) 大掃除・ワックスがけ SC来校日
- ・9月8日(金) PTA集金(後期)
- ・9月10日(日) 敬老会 ※テスト前諸活動停止期間開始～13日(水)
- ・9月11日(月) 職員会議 交通安全指導
- ・9月13日(水) 第2回定期テスト1日目
- ・9月14日(木) 第2回定期テスト2日目
- ・9月15日(金) テスト予備日
- ・9月16日(土) **郡新人戦【陸上(岩名)、野球(未定)、男子テニス(四街道総合運動公園)、女子テニス(八街スポーツプラザ)】**
- ・9月17日(日) **郡新人戦【野球(未定)、男子テニス(酒々井中学校)、女子テニス(八街スポーツプラザ)】**
- ・9月18日(月) **敬老の日**
- ・9月19日(火) 全校協議会
- ・9月20日(水) 保健体育科研究授業
- ・9月21日(木) 全校専門委員会 SC来校日
- ・9月23日(土) **秋分の日**
- ・9月24日(日) **郡新人戦【野球(未定)】**
- ・9月26日(火) 英語科研究授業
- ・9月27日(水) 生徒会役員選挙
- ・9月28日(木) 個票配付 SC来校日
- ・9月29日(金) 貧血検査・生活習慣病予防検診 第2回英語検定
- ・9月30日(土) **郡新人戦【野球(未定)、サッカー(未定)、男女バスケ(未定)】**
- ・10月1日(日) **郡新人戦【野球(未定)、サッカー(未定)、男女バスケ(未定)】**



☆保護者の皆様へ

：8月10日(木)～16日(水)の期間は、学校閉庁日となります。お子様の事故等緊急を要する連絡につきましては、成田市教育委員会教育指導課【20-1582】へ連絡願います。(土日祝日を除く)

